

Fraktionsantrag

öffentliche Sitzung

Entsiegelung von befestigten Flächen, die sich in der Verfügungsgewalt der StädteRegion Aachen befinden; - Antrag der SPD-Städteregionstagsfraktion vom 26.01.2024**Beratungsreihenfolge**

Datum	Gremium
06.03.2024	Bauausschuss (Vorberatung)
22.05.2024	Ausschuss für Umwelt, Klima und Mobilität (Vorberatung)
23.05.2024	Städteregionsausschuss (Entscheidung)

Beschlussvorschlag

- Die Verwaltung wird damit beauftragt, dem Bauausschuss sowie dem für Ausschuss für Umwelt, Klima und Mobilität jeweils zur nächsten Sitzung eine Übersicht aller versiegelten Flächen (Parkplätze, Schulhöfe etc.) vorzulegen, die sich in der Verfügungsgewalt der StädteRegion Aachen befinden.
- Darüber hinaus wird die Verwaltung damit beauftragt, zu überprüfen, welche dieser Flächen sich zur Entsiegelung anbieten und ob hierfür Mittel aus Förderprogrammen der Europäischen Union, des Bundes oder des Landes akquiriert werden können.

Wir ermächtigen die Verwaltung, einen vom zuvor formulierten Beschlussvorschlag abweichenden Beschlussvorschlag in die Sitzungsvorlage aufzunehmen, sofern dieser abweichende Beschlussvorschlag entsprechend begründet wird.

Aus dem Flächenbericht des Landes Nordrhein-Westfalen geht hervor, dass im Jahr 2022 Tag für Tag durchschnittlich 5,6 Hektar Freiraum für Siedlungs- und Verkehrszwecke in Anspruch genommen wurden, was einer täglichen Flächeninanspruchnahme von rund 8 Fußballfeldern entspricht. (1) Diese Inanspruchnahme wirkt sich sehr negativ auf den natürlichen Wasserhaushalt des Bodens aus und steht dem Ziel, die Biodiversität zu fördern, diametral entgegen. Darüber hinaus absorbieren versiegelte Flächen viel Sonnenenergie, was zu einer Erwärmung des jeweiligen Gebietes führt. Mit dem Rückbau von versiegelten Flächen sollen nicht nur die Gebühren für die Regenwasserableitung gesenkt werden, sondern auch die Aufenthaltsqualität der Flächen gesteigert werden. Bei Schulhöfen soll die Aufenthaltsqualität in Abstimmung mit den Nutzer:innen bewertet und durch etwaige Baumaßnahmen gesteigert werden.

Vor diesem Hintergrund sollte deshalb auch die StädteRegion Aachen zukünftig

nicht nur weniger Flächen versiegeln, sondern insbesondere nach Möglichkeiten suchen, versiegelte Flächen zu entsiegeln.

(1) Vgl. <https://www.lanuv.nrw.de/umwelt/bodenschutz-und-altlasten/flaechenverbrauch> (abgerufen am 15.01.2024)

gez.:
Janine Köster, Fraktionvorsitzende

Anlage/n
Keine